
Référence : CRPDL/2021/20
Contact : Martin Péan – martin.pean@paysdelaloire.fr

A l’attention de Christelle Morançais,
Présidente du Conseil régional des Pays de la Loire

Nantes, le 22 décembre  2021

Objet : Retard de livraison du lycée de Saint Philbert-de-Grand-Lieu

Copies : Monsieur André Martin, président de la commission jeunesse, emploi, formation, lycée et
orientation, Monsieur le Recteur d’Académie  William Marois

Madame la Présidente,

Nous avons appris par voie de presse l’annonce du report d’un an de l’ouverture du futur lycée de
Saint-Philbert-de-Grand-Lieu. Prévue pour 2025, son ouverture est reportée en septembre 2026. C’est
à l’occasion du vote d’une délibération du conseil municipal de la commune de
Saint-Philbert-de-Grand-Lieu que l’annonce a été faite par le maire.

Quelques jours après la session plénière des 16 et 17 décembre, nous sommes surpris par cette
annonce et la façon dont nous l’apprenons. La Région étant maîtresse d’ouvrage, les explications liées
à ce retard auraient dû être partagées lors de la commission sectorielle 3 dont un rapport traite des
travaux dans les lycées. Au lieu de cela, ce rapport n'annonce plus de date de livraison, alors que celui
du budget primitif 2021 indiquait encore une livraison du lycée en juin 2025.

Nous vous demandons donc des explications sur les raisons qui conduisent à ce report et davantage
de transparence dans votre stratégie d’investissement pour les lycées, avec notamment un calendrier
précis sur la livraison des futurs lycées, dont celui de Saint-Philbert-de-Grandlieu. Face à
l’engorgement de certains établissements et la poussée démographique dans le Sud-Loire, ces retards
de livraison ne sont pas anodins et sont un sujet de préoccupation pour les parents d’élèves, les
professionnels et les lycées accueillant aujourd’hui les jeunes devant être scolarisés à
Saint-Philbert-de-Grand-Lieu.

Nous vous demandons également les dispositions qui seront prises pour accueillir dans des
conditions acceptables les lycéens, lycéennes et les professionnels, dans l'attente de l'ouverture du
lycée. Un point en commission sur les études démographiques et capacitaires apparaît
incontournable.

Enfin, nous demandons la convocation d'un conseil académique exceptionnel à ce sujet.

A l’heure actuelle, les deux nouveaux lycées annoncés pendant votre première mandature,
Saint-Philbert-de-Grand-Lieu et Vertou, verraient donc le jour respectivement 8 et 9 ans après
l’annonce de leur construction. Ces délais de mise en œuvre de vos décisions sont particulièrement
longs au vu des urgences. Plutôt que des effets d’annonce, nous attendons que la Région soit à
l’heure sur des projets aussi structurants et fasse en sorte de mener ses chantiers dans les temps.
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Dans l’attente de votre réponse, nous vous prions de recevoir, Madame la Présidente, nos salutations
respectueuses.

Lucie Etonno Mélanie Cosnier Sabine Lalande
Co-présidente du groupe                   Conseillère régionale                   Conseillère régionale
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